

学校の臨時休業期間中における児童生徒への学習支援アイデア集

ICT活用編 その11 ~ Googleフォーム活用の実践事例① ~

Googleフォーム活用の実践事例紹介

ICT活用編 その4において、無料で活用できるGoogleフォームの活用について紹介しましたが、実際にそれを活用して子ども達との双方向のコミュニケーションをとるための取り組みを始めていただいた学校ができました。そこで、今回は、その実践を紹介していきたいと思います。

浦添市立仲西中学校の取り組み

<https://www.urasoe.ed.jp/j02/>

仲西中学校では、学校のホームページを活用して生徒への情報発信を精力的に行っていただいております。子ども達に届ける「お家で過ごそう 本日のSTAY HOME」では、全職員で協力して毎日配信しております。生徒の皆さんもうれしいでしょうね。

さて、今回は「Googleフォームの活用法」を参考に取り組んでいる内容について紹介します。

生徒・保護者の皆様

日頃から学校へのご理解とご協力ありがとうございます。

臨時休校が再延長となり、いっそうICTを活用した学習の必要性が増していると考えております。そこで、先日LINEでアンケートのお知らせし、これまでに300人の回答をいただいております。今後の学習の在り方を検討するときに必要となりますので、ぜひご協力をお願いいたします。すでに回答いただいている家庭においては、入力の必要はありません。

[仲西中通信環境アンケート](#)

1. 仲西中通信環境アンケート

仲西中学校では、家庭の通信環境を把握するために、Googleフォームを活用して、「仲西中通信環境アンケート」を実施しています。活用法その4で紹介した例を参考に学校で作成していただいている。このアンケートは回答も自動で集計でき、データとしてもエクセルなどにダウンロードすることができます。家庭の通信環境を把握することで、次の手立てが見えてくると思います。ぜひ、他の学校でも家庭の通信環境をお願いします。

生徒の皆さんへ

外出制限が続いているが、体調は大丈夫ですか？

皆さんの様子も聞きたいので、健康観察のアンケートを行います。下のURLから回答して下さい。

LINEに登録している生徒には
同じ内容を送っていますので、両方回答する必要はありません。

宜しくお願ひします。

URL : [仲西中 4/30の健康観察](#)

2. 仲西中 健康観察

子ども達の日々の健康の状態を把握するために、Googleフォームを活用して、健康観察も毎日行っています。その中には相談したいことも回答できます。

【伝えておきたいこと、相談ごとQ&A】

健康観察のアンケートの回答ありがとうございます。
皆さん元気に過ごしている様子が分かったので安心しています。
皆さんから質問があった中で回答できる範囲で答えます。

●Q. 英検は予定通り実施されますか

A. 延期となりました。一次試験・・7月17日(金) 二次試験・・8月23日
※申し込みをした皆さん確認お願いします

●Q. いつ学校が始まりますか／学年別登校はありますか／学校再開時に持参するものありますか／漢検、数検の実施はありますか
A. 学校HPや学級のLINE（オープンチャット）で情報を発信するので、随時確認をして下さい。

●Q. 部活は今後どうなる／学校行事どうなる？／テスト等どうなる
A. 先生方で、今後の日程について随時前向きに検討をしている最中です。

●Q. オンライン授業をしてほしい
A. 皆さんからの端末アンケート結果をもとに検討をしていきます。

●Q. 運動不足で困っている
A. 家でできるストレッチをこまめにして下さい。ユーチューブ等で数多く紹介されています。

●Q. 進路に向けて不安である
A. この機会に各高校のホームページを閲覧して学校の様子などを調べてみるとよいかもしれません。

●Q. 授業の遅れが気になります
A. 休校期間中の課題や、学校再開後の授業について遅れを取り戻せるように、先生方も準備を進めています。

●Q. 課題の範囲以上に進めてもいいですか
A.もちろんです。すばらしいです。ぜひ進めて下さい。

●Q. 宿題の内容について
A. こまかい質問が多かったので、学校の問い合わせ（電話）をしてくれると、教科担当の先生が対応します。

3. 健康観察で得た相談内容に応えたい!!

健康観察には「相談したいこと」なども記述式で応えられるのですが、生徒からも色々な相談があつたそうです。そこで先生方が「生徒達と繋がりを持ちたい」という思いで質問に対して丁寧に答えるQ&Aを配信することになったそうです。その主体的な取り組みにこちらも感動しました。やっぱり先生方って素晴らしい！心のケアをするためには、つながっていることが大切だと感じました。

ぜひ、他の学校でも一方向の情報発信だけでなく、双方向のコミュニケーションができる方法を模索してはどうでしょうか？

沖縄県立総合教育センターでも情報発信

<http://it.edu-c.open.ed.jp/jisyu.html>

沖縄県立総合教育センターでも、遠隔学習・自宅学習等に関する情報を発信しています。

IT教育班では、公立小中学校を対象に「子ども達と繋がろう～無料で今すぐできる遠隔オンライン授業～」を配信しています。

Googleアカウント作成方法や動画の配信方法、アンケートの作成方法、授業での活用法など、テキストで説明したり、実際の作成方法を動画で紹介しています。大変分かりやすい内容となっていますので、ぜひ、こちらを参考に自校でも活用していただきたいと思います。

また、遠隔授業動画例なども掲載されています。こちらもご活用下さい。

